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香港文匯報訊 由羅湖區清水河商
會名譽會長文忠、會長莊成茂率領的
商界代表團20人，日前到訪香港工商
總會，與該會會長王庭聰，主席張興
來，荃灣分會會長張少華，中聯辦新
界工作部副部長李文等交流座談。

王庭聰張興來接待

王庭聰及張興來對代表團的到訪表

示歡迎，同時感謝中聯辦新界工作部
對商會的支持，使會務日益壯大。李
文指出，工商總會在地區工作發揮很
大作用，會務取得顯著成果。
文忠、莊成茂同時表示，工商總

會改名後實力增強，會務進步，越
辦越出色，希望雙方進一步加強合
作交流，共同為兩地經濟發展作出
貢獻。

培華內地高級公務員經管研討班結業
香港文匯報訊（記者 子京）由香港培華

教育基金會和京港人才交流中心共同主辦的
第七十期中國高級公務員經濟管理研討班，
已於4月底圓滿結束。研討班由香港中文大
學專業進修學院承辦，共有37名學員，由新
疆生產建設兵團紀律檢查委員會主任裴曉靖
擔任團長，成員主要來自新疆、寧夏、廣
西、內蒙古。
課程為期兩周，讓學員深入了解多個涉港

課題，包括「香港社會文化發展及政府的角
色」、「香港社會福利政策與實施」、「香港
社區建設與管理」、「中國崛起與制度革新及
相關課題」、「香港金融體系及金融政策」、
「香港公共財政制度」、「香港政府行政系統
及公務員制度」、「香港法律如何保經濟發展」
和「特區政府公共政策管理與民生事務」
等。學員又參觀了多個政府部門和法定機
構，如立法會、積金局、職訓局、廉政公

署、公務員培訓處等，全方位了解香港。

王敏剛黃自強等頒證書

培訓班結業總結和結業禮於4月27日舉
行。總結由香港中文大學專業進修學院內地
事務總監陳健清主持，學員分為4個小組，

分別派一名代表發言。總結後舉行結業禮，
香港培華教育基金會常委會副主席兼項目負
責人王敏剛、常委兼審查組主任黃自強、常
委兼公關組副主任王啟達、香港中文大學專
業進修學院商業及管理學部總監李子華出席
結業禮，並向學員頒發證書。

■學員在結

業 禮 上 合
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■香港工商總會接待羅湖區清水河商會首長，賓主合照。
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致公黨閆小培訪港僑聯會

香港文匯報訊（記者 陳熙）香港中華總商會5月6日假該
會禮堂舉行講座，運輸及房屋局副局長邱誠武擔任講座嘉
賓，介紹本港隧道分流、鐵路建設以及巴士重組方案，為
本港勾畫未來陸路交通運輸整體發展藍圖。

楊釗讚運房局方案有效

中總會長楊釗表示，高效率的運輸網絡便利工商營運與
市民日常往來，公共交通運輸發展亦與市民大眾及工商各
業息息相關。運輸及房屋局提出改善過海隧道交通流量分
布、開展巴士路線重組方案、檢討鐵路建設與發展策略等
多項建議，不但有助提升整體交通運輸效率，而且有助改
善本港長遠的空氣質素與環境。
邱誠武概述本港目前3條過海隧道情況，他指出，紅隧

擠塞情況嚴重，甚至影響非過海車流量，故當局提出調整
收費理念，希望透過「紅加東減」方案，減少紅隧車流，
節省行車時間，令整體經濟得益。他期望方案得到社會共
識後，於2014年下半年盡快開展為期12個月的試驗計劃。

邱誠武談鐵路發展策略

他又簡介了本港鐵路發展策略，當局完成大型跨區鐵路
走廊及7個地區性優化方案的諮詢後，將在明年提出下一
階段的鐵路發展策略藍圖。同時，當局正透過「區域性模
式」，對各區巴士網絡作出整體檢視，目前計劃已在北區
率先進行地區諮詢，預計稍後將分批擴展至其他區域。
該會副會長方文雄、陳幼南、袁武、李德麟、莊學山、

林樹哲、盧文端，榮譽會長林廣兆、張成雄，運輸署助理
署長盧劍聰以及一眾常董、會董及會員等近百人出席講
座，並就本港整體交通運輸、城市規劃等多個範疇進行熱
烈討論。

香港文匯報訊（記者 陳熙）東華三院歷屆總理聯誼會近日舉行周年
會員大會暨第一九六次聯歡會，會議通過上年度周年會員大會會議記
錄及會務報告，省覽上年度財務結算，並選出本屆執行委員會委員。
東華三院主席陳婉珍致辭時表示，歷屆總理聯誼會創辦目的，除了

維繫歷任主席及總理友誼外，更希望他們延續對東華院務的參與及支
持。

陳婉珍介紹董事局計劃

她介紹指，董事局已定下一連串計劃，推展及改善東華服務，包括
「廣華醫院」、「戴麟趾安老院」以及「黃笏南中學」三項大型重建計
劃；致力於廣華醫院開拓中西醫結合病房先導計劃，以及增設中醫夜
診；為東華學校編訂一套培養學生慈善精神的德育課程，以及繼續把
東華學院發展為醫護專科私立大學；在安老服務、扶貧工作及支援弱
勢家庭方面，東華將繼續不遺餘力，為香港市民提供適切服務。陳婉
珍希望歷屆總理繼續給予董事局支持及指導，使東華善業發揚光大。

選出本年度執委會委員

大會通過上年度周年會員大會會議記錄及會務報告，並省覽上年度
財務結算。會上還選出2013年至2014年度執行委員會委員。前任主席
呂禮章、吳彭年、張中弼、馮 聰、王忠桐、周振基、馬鴻銘，應屆
副主席施榮恆、馮敬偉、何超蕸、馬陳家歡、李鋈麟，應屆總理張德
熙、李聖根、曾家葉、陳曉鈴、陳蕙蘭、葉琳、鄧明慧、洪若甄、陳
祖 、王賢誌、黃業光、區宇凡、馮少雲及蔡榮星共26人當選。
根據會章規定，當然委員由東華前十屆主席出任，分別為楊超成、

陳耀莊、王定一、劉金國、王家龍、馬清鏗、李三元、梁定宇、張佐
華及陳文綺慧。今屆董事局主席陳婉珍則按會例出任執行委員會主
席。

■東院主席

陳婉珍主持

會議。

■邱誠武(左

四)與中總首

長合照。

香港文匯報訊（記者 子京）應
香港僑界社團聯會邀請，中國致公
黨中央副主席、全國人大常委閆小
培一行6人訪港。7日，閆小培一行
蒞臨港僑聯會，獲該會會長、全國
政協常委余國春，創會會長、全國
僑聯副主席陳有慶等熱烈歡迎，並
與該會首長及屬會團體負責人等近
30人舉行座談，雙方進行熱情友好
的交流。

余國春：感到十分榮幸

余國春致辭時表示，對於閆副主

席一行蒞臨指導，感到十分榮幸，

也非常高興。他說，閆副主席這次

訪港活動緊湊，行程繁忙，在百忙

之中專程安排寶貴時間，與該會首

長座談，實屬難得。中國致公黨是

中國唯一涉僑的參政黨。長期以

來，致公黨與香港僑界密切往來，

具有深厚友誼。該會與致公黨有共

同特點，就是「僑」和「海」的特色。

他回顧說，該會首長與致公黨中

央領導是多年好朋友、老朋友，該

黨主席萬鋼、原常務副主席王欽

敏、副主席李卓彬等也曾經來訪。

該會及屬會團體首長近年也曾在北

京拜訪致公黨中央，獲熱情款待。

是次交流增進了雙方的合作和友好

關係。

陳有慶盼保持密切關係

陳有慶表示，致公黨與海外華僑

華人、國際友人的廣泛聯誼工作方

面做得很好。香港僑界作為與海外

僑胞聯繫的橋樑和渠道，希望今後

與該黨繼續保持密切關係，為僑的

事業、為國家作出新貢獻。

閆小培稱讚港僑聯會在愛國愛

港、凝聚僑心、參與事務、服務社

會等各方面工作開展得很有成效。

她說，一走進該會會所，一股溫馨

和諧的氛圍迎面而來。老朋友相

聚，無所不談，互相交流，收穫非

常大。
她表示，該黨是僑黨、參政黨，

此次訪港目的之一是了解香港社
情、僑情。該黨與香港僑界有許多
共同點、對接點，希望雙方今後繼
續密切交往、增進友情，像親戚一
樣，越走越親；繼續加強與老僑、
新僑、港澳台及海外華僑華人的廣
泛聯繫，廣交朋友，為實現國家繁
榮發展，實現「中國夢」作出貢獻。

研設僑青傳承文化交流平台

該會常務副會長陳金烈、陳幼
南，副會長王欽賢、梁淦基、李碧

、王錦彪、黃周娟娟，副秘書長
徐新英等，在會上分別就發揮僑聯
的特殊作用開展民間外交，設立從
海外留學回歸的高學歷僑青「智
庫」，建立新一代僑青交流平台，
傳承文化等話題，發表意見，坦誠
交流。

參加座談者還有致公黨中央聯絡
部副部長遲衛東，廣東省委副主委
李秉記，廣西區委副主委向宇，聯
絡部處長李莉、賁放；以及港僑聯
會秘書長陳志煒，常務副秘書長程
燕，副秘書長李麗娟，和屬會團體
負責人及代表等。

■賓主雙方合影，前排左七為閆小培。

劉宗明任團長 林樹哲吳仰偉同行 拜會王憲魁陸昊

黑龍江經促會回鄉考察
香港文匯報訊 (記者

王欣欣) 香港黑龍江經

濟合作促進會日前組

團訪問黑龍江，全國

政協委員、港龍促進

會會長劉宗明擔任團

長，榮譽團長香港黑

龍江經濟合作促進會

創會會長林樹哲和中聯

辦港島工作部部長吳仰

偉等同行。在為期4日

的考察訪問中，代表

團先後拜會了黑龍江

省委書記王憲魁，省

委副書記、代省長陸

昊，並與相關部門領

導進行了深入交流。

王憲魁會見代表團一行時表示，香港黑龍江
經濟合作促進會成立近10年來，已成為黑

龍江聯繫香港各界的重要管道，大批精英人士
到黑龍江投資興業，香港主流媒體為黑龍江發
展宣傳造勢，廣大會員積極建言獻策，促進了
黑龍江優勢潛力的釋放。

王憲魁介紹「兩大平原」農業改革

他指出，黑龍江發展具有巨大潛力，必將迎
來持續快速發展的「紅利期」和發展峰值。當
前，黑龍江正在搶抓開展「兩大平原」現代農
業綜合配套改革試驗、振興東北老工業基地、
深化對俄沿邊開放開發等重大戰略機遇，建設
現代化農業強省；站在新高度， 眼全國提升
對俄口岸建設，敞開大門吸引南方資金，打開
對俄經貿門戶，堅持投資拉動和創新驅動，大
力推進「新四化」建設，加快構建現代產業體

系。他希望促進會繼續發揮橋樑紐帶作用，為
黑龍江發展貢獻力量，實現兩地互利雙贏的局
面。
劉宗明和林樹哲祝賀兩位領導履新，劉宗明

盛讚陸昊作為全國最年輕的省長，給黑龍江省
帶來了更多活力，令人振奮。劉宗明介紹
說，是次來訪港商包括金融、交通、化工、
食品、機電等各領域，很多甚至早年已經在
黑龍江有投資，旨在進一步溝通對接。他表
示，將一如既往地支持和宣傳黑龍江，積極
促進雙方在農業、交通、能源、金融、食品、
文化等領域深度合作，為兩地發展作出更大貢
獻。

赴農墾局探討糧食外銷模式

代表團還參觀了黑龍江省農墾總局和黑龍江
省森林工業總局，團員對黑龍江食品表達了濃

厚興趣，並與農墾總局領導探討了糧食銷往南
方及海外市場的模式與途徑，並提出了品牌包
裝、產品深加工等產業化發展的建議。

■王憲魁與陸昊與代表團合影。

■代表團參觀黑森林產品專門店。


